

## La Crónica Meridional.

ro de bajas en los festejos de aquellas fiestas, éstos han dejado de bautizar a aquella plaza.

Después de la derrota sufrida por la facción Milla-Santa Clara en Tineo, no se tiene más noticia fija de las partidas que la de los resultados inmediatos de aquel hecho, que han sido restablecer el espíritu público, y hacer que se hayan retirado fugitivos y escondido no pocos individuos de la facción.

A propósito de encuentro, se refiere en Oviedo que huyendo un carlista rápidamente y guardándose tras de una mujer que iba del mercado, a mitad de distancia, fue visto por uno de los soldados, que recordando la proverbial puntería de Guillermo Tell, disparó su arma y mató al falso, que tanto la mujer en gallo y sin la menor novedad.

El general D. José de la Concha visitará al duque de la Torre en el campamento del Norte antes de embarcarse para la isla de Cuba.

Se han expedido nuevamente las órdenes destinando al general D. Romualdo Palacios a las órdenes del general en jefe del ejército del Norte.

Créese que la facción Molguizo se proponen penetrar en la provincia de Toledo o en la de Badajoz, abandonando la de Ciudad Real.

Lectario del 10: estuvieron manejando en la plaza de Toros de Madrid el brillante segundo escuadrón de la Milicia.

Algunos jefes militares que presentaban las referidas maniobras, haciendo grandeselogios del estado en que se encontraba el referido escuadrón.

El *Imparcial* dice que hasta bien comprenden los carlistas que juegan su última carta y que la juegan en las montañas de Vizcaya; y añade que por eso han acumulado allí todas sus fuerzas disponibles y se han reunido allí con otros carlistas, incluyendo Sáenz, que dando la vuelta por Perpiñán y por territorio francés, ha acudido a aquel teatro de operaciones.

El ayuntamiento de Zaragoza ha limitado por cuestiones de la diputación provincial.

Tan pronto como a Cádiz vayan fuerzas, regresará a San Fernando la cuartel comparsa, del primer regimiento de infantería de marina que fueron a dicha ciudad.

Continúa la administración militar activando el envío de toda clase de víveres al ejército del Norte y a los almacenes de repuesto que tiene establecidos en varios puntos.

### PARTES TELEGRAFICOS.

**Paris 19.**  
Los recientes discursos del general de Moltke y del príncipe Bismarck han producido cierta agitación en Rusia, causando una viva polémica entre los periódicos de Berlín, de Moscú y de San Petersburgo.

**Berlín 10.**  
A consecuencia de haber sido cerrado el seminario católico de Tréveris, ha habido tumulto en dicha ciudad.

**Viena 10.**  
Las leyes confessionales han sido aprobadas en discusión general con gran mayoría.

**Paris 6 noche (pór. correo).**

En el Bolsín se ha cotizado el empresario francés, a 94-70.

Se atribuye esta alza al rumor de que el Banco de Francia va a emplear en compras de renta 24 millones de francos de su reserva especial.

**Londres 10 (noche).**

El rey de los Ashantes ha pedido la paz enviando el primer plazo de la indemnización de guerra. Las tropas inglesas han vuelto a embarcarse.

### GACETILLAS.

**Sépase.**—Se dice que si se nos ha puesto o no se nos ha puesto el veto, para tratar ciertas cuestiones de interés para la población.

Esta especie es de todo punto falsa. Nosotros y hemos recibido a estas horas más que una carta particular, (en ésta se ha particularizado) de una persona diligente a quien no hemos tenido el gusto de saludar todavía, cuya carta hemos apreciado en todo su valor, sin que por ello tuviésemos que variar nuestra marcha en manera alguna.

Respecto al veto, aunque no se nos ha impuesto, las órdenes que hay circuladas sobre imprenta nos impiden tratar ciertas y certas cuestiones bajo el punto de vista de nuestro criterio particular.

Creemos haber dicho lo bastante, para que los murmuradores le oficio den trégua a sus comentarios fatuos las mas de las veces de fundamento.

**Post publica Picpus.**—Después de no haberse alanzado quizás ni un solo premio de 400 pesetas en los últimos sorteos de la lotería, uno de los interesados recibió ayer tarde un telegrama de Madrid avisando que el premio mayor del sorteo del dia 12 del corriente había correspondido al número 11388, billete vendido en la administración de la calle de Espartero de esta Ciudad. Si esta noticia se confirma, como esperamos, sabremos ya quienes son cuatro de los afortunados: un industrial muy conocido en esta Ciudad, un joven hijo de un capitalista, un empleado cesante de Hacienda y un repostero, con un décimo cada uno.

No es mal refuerzo 32.000 duros en las circunstancias por que atraviesa la Capital. Que sea en honra abuona y buen provecho a señores afortunados; y creemos que no sería malo enaltecer en ustedes la suscripción para los heridos del Norte, ya que hasta hora dan tan pocas señales de vida las personas más inmediatamente interesadas en qué sucede.

**Parece que los centros carlistas** han entablado en París negociaciones para la apertura del ferrocarril del Norte.

Desean, pues, que circulen viajeros: es natural.

Si no lo usan al cabo olvidarán el oficio de aaltar los trenes.

Y es una lástima perder tan provechosa costumbre por falta de ejercicio.

**En la mayor parte de las provincias** continúa la actividad que se ha notado en los pasados días y su vecindario siempre noble y generoso no descansa un solo instante, y crecen por momento los donativos de todas clases para los soldados del Norte.

El beneficio a favor de estos verificados en el teatro de la Ópera de Madrid, ha producido próximamente 30.000 rs.

La diputación provincial de Sevilla ha decidido al Gobie no 12.000 duros para los gastos de la guerra.

A 43 4/4 asciende la suscripción realizada hasta ahora en Alacant y en el pueblo de Monovar.

La diputación provincial de Huesca, además de la suscisión que ha abierto para contribuir a los gastos de la guerra ha criado al Estado un crédito de 13.500 p. setas que tiene contra el mismo.

Los donativos hechos por los empleados y dependientes del ministerio de Gracia y Justicia para los gastos de la guerra y socorro de los heridos, ascienden el dia 10 en Madrid a 40.323 rs.

En Valladolid están arbitrando recursos a la Asociación de Amigos de los Pobres y la comisión del Comercio, cuyas suscripciones van dando muy buenos resultados.

También se proyecta en dicha ciudad una magnífica función teatral con el mismo objeto.

En Santander trátese de celebrar un concierto para allegar recursos, que se dedicarán al socorro de los heridos que allí hay.

En El Imparcial vemos que la suscripción en Madrid, asciende a la suma de 8.224 rs.

En Jaén asciendían el último jueves los donativos hechos en la parroquia de San Bartolomé a la cantidad de 801 rs. 30 céntimos.

Finalmente, la suscripción abierta en Tudela de Duero, ha producido 3.524 rs en metálico, y muchos efectos que fuera prolijamente enumerar.

**El ex diputado constituyente** D. José Rubau D., a fin de terminando un notable trato lo sobre siniestros de incendios, que conocida la reputación de dicho Sr. en este ramo de la ciencia económica, ha de llamar grandemente la

atención de los arquitectos, constructores, aseguradores y de todos los industriales en general.

Será un tomo de 400 páginas, en octavo francés de elegante impresión como todas las de la casa N. Ramírez y compañía de Barcelona, pasaje de Escudellers.

**Inquisición.**—Al entrar los carlistas la semana pasada en uno de los pueblos de las provincias del Norte, dieron gracias al Altísimo fusilando a una mujer.

Como puestos a ejecutar actos piadosos los neos no se paran en barras, completaron su obra quemando con petróleo a la víctima.

Aunque esto parecía increíble a primera vista, no lo es tanto si se tiene en cuenta que los que tal han hecho iban mandados por un presbítero.

**Diálogo.**—Me da usted un cigarrillo?

—Con mucho gusto.

—Pero ¿le quedan a usted más?

—No señor, yo quedan menos.

Ayer se nos remitió el siguiente oficio:

Sr. Director de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Ruego a V. se sirva publicar en su apreciable periódico el estado adjunto que acredita la situación de la caja de este Municipio al encargarse en el dia de ayer de la administración local el nuevo Ayuntamiento.

Diosguarde a V. muchos años.—Almería 13 de marzo de 1874.—Francisco Barroeta.

### ALCALDIA CONSTITUCIONAL

de Almería.

**Estado demostrativo de la situación en que se encuentra la caja Municipal hoy dia de la fecha.**

CARGO.

|                                       | Ptas Cént. |
|---------------------------------------|------------|
| Existencia en fin de Febrero....      | 41.041 76. |
| Cobrado por Ingresos extraordinarios. |            |
| Id. por Impuestos establecidos.       | 8.882 03   |
| Id. por recursos legales.             |            |
| Total.....                            | 49.926 79. |

### DATA.

|   |            |
|---|------------|
| Satisfecho por el capitán de batallón de benéficiencia. | 925 61.    |
| Id. por el de Ayuntamientos.                            | 5.203 23.  |
| Id. por el de cargas.                                   | 6.947 55.  |
| Id. por el de policía Urbana.                           | 2.876 70.  |
| Id. por el de seguridad.                                | 1.357 62.  |
| Id. por el de obras públicas.                           | 733 50.    |
| Id. de corrección pública.                              | 45 62.     |
| Id. por el de Instrucción pública.                      | 1.919 06.  |
| Id. por el de montes.                                   | 433, 41    |
| Id. por imprevistos.                                    | 6.257 75.  |
| Id. por el de sueldos de 1872 a 1873.                   | 12.644 75  |
| Id. por el de resultados de presupuestos anteriores.    | 29.021 41  |
| Total.  | 67.776 21. |

### DEMOSTRACION.

|                      |            |
|----------------------|------------|
| Imorto el cargo..... | 49.926 79. |
| Id. la data.....     | 67.776 21. |

|                                |            |
|--------------------------------|------------|
| Saldo a favor del depositario. | 17.819 42. |
|--------------------------------|------------|

Almería 13 de Marzo de 1874.—El alcalde, Francisco Barroeta.—El secretario, Gabriel M. de Guatilla.

### Santo del dia.

Domingo 15.—San Raimundo abad.

Sale el sol a las 6'14 de la mañana.

pone a las 6'5 tarde.

Sale la luna a las 5'00 m.

### Esfemérides.

1493. Cristóbal Colón llega al puerto de Palos de su regreso de América.

### Registro civil.

Inscripciones del dia 13 de Marzo.

|                       |   |
|-----------------------|---|
| Casados.              | > |
| Nacidos. —Varones.    | 4 |
| Hembras.              | 1 |
| Fallecidos. —Hombres. | 4 |
| Id. —Mujeres.         | 2 |
| Id. —Párvulos.        | 2 |

### Alcaldía = Arbitrios Municipales.

Recaudado en el dia 13.

|                    | Pts. Cént. |
|--------------------|------------|
| Centro de Granada. | 217 76     |
| Id. del Puerto.    | 222 57     |
| Id. de la Vega.    | 89 81      |
| Total.             | 570 74     |

Almería 14 de Marzo de 1874.—Barroeta.

### BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer

De Garrucha, 1 id. Tres H. manos, patron Agustín Galiana, con efectos.

De Torrox, id. Nueva Aurora, id. Jerónimo Poquis, con naranjas.

De Barcelona, palebot Fenix, id. Menor Viñas, en lastre.

### Buques despachados.

Para la mar, escampavia Alarma, capitán Francisco Morillo, con su equipo.

Para Garrucha, laul Caprichoso, patron Vicente Cortés, con mineral.

Para Portimao, diatu Señora del Carmen, id. José Joaquín da Costa, con efectos.

### PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.

Id. de macho y carnero á 20 id.—J